

TIERSCHUTZ IN DER STEIERMARK – SEIT 1860

Artenschutz und Tierrettung

Beim Landestierschutzverein ist man ruhig, besonnen und voll Engagement bemüht, armen Tieren zu helfen. Und das seit 1860.

Von Franz Ritter von Villefort, Pfarrer Soedel, Ritter Freiherr von Kalchberg und anderen wurde der erste steirische Tierschutzverein am 23. Mai 1860 ins Leben gerufen. In der Zeit, als Arbeiter einen Gulden pro Woche verdienten, machte Marie Schliers de Moranville 9.300 Gulden

für den Tierschutz locker. Für Tiertransporte und Tierrettung verwendete man damals ein Eselsgespann.

Heute verfügt der Landestierschutzverein in der Grabenstraße 113 über sechs Fahrzeuge für die Tierrettung, die in der ganzen Steiermark unterwegs sind. Die Einführung des Tierräztenotdienstes ist zu einem Gutteil ein Verdienst des Vereins. „Unser aufrichtiges Bestreben ist es, einen ehrlichen, vernünftigen

und verantwortungsbewussten Tierschutz zu vertreten“, so das Motto des Vereins mit dem Obmann DDr. Fritz Lichtenegger.

Beim Landestierschutzverein gibt es nicht nur zu Haustieren fachkundige Hilfe und Information sondern auch Schutzprogramme und Know-How zu Fledermäusen, Störchen, Igel und vielen anderen Arten. Weitere Informationen: <http://www.landestierschutzverein.at/>



Derzeit warten beim Landestierschutzverein mehrere Haustiere auf neue Besitzer; und knapp zehn entlaufene auf ihre alten... Die folgenden Tiere vermittelt das Tierheim des Landestierschutzvereins, Grabenstr. 113, Graz, Tel. (0316) 68 42 12.



Captain Sparrow und Aragon sind zwei Kaninchen-Brüder, geb. am 25. April 2008, äußerst anschiemig. (Kaninchen sollten nicht alleine gehalten werden.)



Lucky ist eine reine Wohnungskatze, weiblich, geb. 2000. Der Vorbesitzer kann aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr auf sie schauen. Vielleicht möchte ein älterer Mensch auch lieber eine etwas ältere Katze zu sich nehmen.



Luna: Sie ist eine weibliche sterilisierte Katze, dreifärbig, geboren 2006 und sehr anschiemig. Der Vorbesitzer hatte leider eine Allergie auf Katzenhaare.



Killy: Mischlingsrüde, männlich, geb. 2006, ein sehr umgänglicher Hund. Der Vorbesitzer kann sich wegen einer Haftstrafe nicht um Killy kümmern.



Tschuti: Terrier/Dackel Mischlingsrüde, geb. im Juni 2003. Er wurde schlecht gehalten. Wir suchen nun einen guten Platz.

TIERHEIME

Tierheim des Landestierschutzverbandes: Grabenstraße 113, 8010 Graz, Tel: (0316) 68 42 12, www.landestierschutzverein.at

Tierschutzverein Purzel & Vicky: Hofstraße Nr. 25, 8071 Valsoldsberg, Tel: (0316) 49 17 35, (0664) 23 80 359

Tierheim Trieben: Industriestr.12, 8784 Trieben, Tel: (0650) 33 58 895, www.tierheim-trieben.at

Tierschutzverein Leibnitz: Adamhof, Aflenz 24, 8430 Leibnitz, Tel: (0664) 35 03 439.

Tierverwahrungsstelle Brauchart: Zehndorf 10, 8504 Preding, Tel: (03185) 84 10, (0664) 15 47 172, www.hundepension.cc

Tierhilfe-Tierstube Kapfenberg: Siegfried-Marcus-Straße 9, 8605 Kapfenberg, Tel: (03862) 32 597

Tierschutzverein Trofaiach: Haiderhofweg 38, 8793 Trofaiach, Tel: (03847) 27 30

Tierverwahrungsstelle - Rosa Mayer „Ginetta“: Mölbenring 12, 8740 Zeltweg, Tel: (0676) 70 62 315

Tierschutzverein Leoben: Peter-Tunner-Straße 19, 8700 Leoben, Tel: (03842) 43 192

Tierschutzverein Franziskus: Hauptstraße 49, 8582 Rosental an der Kainach, Tel: (03142) 25 735, www.tierzeit.at/heim1081

Razzia gegen Tierretter

Tiere sind keine Ware! Zum Schlag gegen „radikale“ Tierschützer holte die Polizei Mitte Mai aus. Eine Razzia wie im Verbrechermilieu gab es nicht nur beim Verein „Tier-Wege“ in Hofstätten bei Gleisdorf. In ganz Österreich gab kam es zu Polizeiaktionen gegen Tierschützer, deren wichtige Anliegen damit kriminalisiert werden sollten. Besonders betroffen: Der „Verein gegen Tierfabriken“, dessen Anliegen (etwa: Protest gegen Tierversuche) unter <http://www.vgt.at> nachgelesen werden können.